



城西っ子だより

令和5年10月6日(金)
第9号
那覇市立城西小学校
校長 仲地 千佳

教育目標 ○よく学ぶ子(知) ○明るい子(徳) ○健康な子(体)

～ 一学期終了式 校長先生のお話 ～

4月にスタートした今年度の一学期も、今日で最後の日を迎えました。

一学期を振り返ると、始業式・入学式から始まり、入学を祝う会、6年生の修学旅行、学校探検や首里の町たんけんなど、毎日が充実していたのではないのでしょうか。楽しかったですか？

さて、体育の時間にドッジボールやサッカーをするとき、試合を前半、後半と分けて行くことがありますね。試合の前半は、チームのメンバーが決まり、その中から、フォーメーションを決め、チームを強くするために、作戦を考えたり、チームワークを良くするために、ルールやマナーについて話をする。そして、今できる技や力で、相手のチームと試合をする。その結果、チームの作戦はどうだったのか。ひとりひとりのいいところ、もっと練習して力をつけたいところを話し合い反省する。そして後半の試合に生かすようにする。これが前半にやる大事ことです。相手チームをたたえ、良い所をまねることも大切です。

つまり一学期は、友だちや担任の先生との出会いがあり、4月に立てた学級目標やめあての達成に向けて「勉強」「遊び」「係活動や当番活動」等、どのくらい頑張ったか反省・振り返ることが大切です。そうすることによって、二学期はさらにいい学級ができて、また一人一人の力が伸びると思います。

校長先生から見た一学期を振り返ってみます。

まず、「よく学ぶ子」についてです。授業時間、各教室をまわってみると、問題を解こうと一生懸命考える城西っ子をよく見ました。分かるようになったこと、できるようになったことを増やしていました。知識や知恵は、自分を助け、まわりの人のためにもなります。「明るい子」について。人間だからだれでも失敗したり、間違ったりします。そんなお友達を励まし、困っている仲間がいたら助けてあげる、元気がなければ、かわりにつとめる。そんな優しい、思いやりのある城西っ子の姿を活動や行事の中で見ることができました。学校での学びは、いずれ自立していくことの一步です。自立は、人の支えがないとできないと校長先生は思うのです。そのことから、「明るさ」の中には思いやりの心が含まれると考えてください。そうすれば、いじめや意地悪なできごとがなくなって、笑顔が増え、楽しいことがもっともっとできると思っているし、願ってやみません。

三つ目は、「健康な子」。健康は、ねばり強くたくましいということ。いやなことがあっても、苦手だなと思っても、くじけずにやるべきことは最後までやり通すことができるということです。家庭学習を続けた人、朝の活動を毎日続けて学校をきれいにしている人、係活動や当番活動、委員会活動を一生懸命頑張っている人。運動やスポーツ、文化的なことを頑張っていて心身を鍛えている人。そういう城西っ子を見たり、先生方から話を聞くと非常に嬉しくなります。コンクール入賞を成し遂げたお友達も大勢います。これらは、みなさんの努力のたまものです。

そんな一学期最後の日、校長先生はすでに反省していることがあります。それは、感謝をみなさんに伝えきれていないということです。かしくて「やさしい」みなさんと過ごす中で、「褒める・認める」ことが足りなかったのではないかと思うのです。何かしてもらったら「ありがとう」。振る舞いに不備があったら「ごめんなさい」「ごめんね」という。これは、先生方、地域の方ももちろん、みなさんのおうちの方、そしてみなさんに対してです。みなさんの助け合う気持ちや何か一つでも勉強することが楽しいと思う気持ち、そして、先生や友だちの過ごす学校が好きだという気持ちに灯りをともすことができれば、こんなにうれしいことはありません。城西小学校の「学校教育目標」を達成するために、校長先生はもっと努力したいです、なぜならみなさんが大切であり、大好きだからです。

皆さんも一人一人が一学期を振り返り、達成できたこと、もう少し努力が必要なものを一つ一つ確認し、二学期に繋げてほしいと思います。

最後になりますが、この一学期の間で、怪我や病気になり、学校を休んだり、おうちの人に心配をかけた人、おうちの人に心配をかけた人もいたと思います。何をやるにも健康が大事です。明日から、9日間の休みに入りますが、病気やケガに気をつけて、みんなが元気に10月16日の始業式の日に見えることを願っています。

校長先生の話で終わります。いつもお話をきいてくれて、ありがとう。

令和5年10月6日 校長 仲地 千佳



一立派でした！
1年生—
ちょっと緊張した
かな？
よくがんばりまし
た！



— 3年生代表あいさつ—
しろまみちるさん、落ち
着いた発表でした。ありが
とう。



— 新職員紹介 —
2年3組仲里礼子先生が那覇
市立教育研究所研修のため、
後期、中山舞先生が務めます。
よろしくお願いします。

— コラム —

秋といえば 食欲？スポーツ？読書？
校長先生は読書、(最近はゲームも) 児童文学『モモ』
やミステリー、ホラー
今日紹介したい本は『光のうつしえ』 朽木祥 著
5年国語の教科書『おくりびと』と同じ作者です。
広島原爆2世として児童文学で自身の思いを伝えて
います。

10月の行事予定

7日(土) 秋季休業～10/15
16日(月) 2学期始業式 (式服用)
25日(水) 授業参観 2, 3校時
27日(金) 運動会練習開始
28日(土) PTA作業(全学年)
※公文発送されます。
※急な変更等もあります。ご了承ください。

— 式服について 学校からのお願い —

2学期始業式も、まだ暑さが続く予報です。
夏場や暑い日の式服は、長袖、長ズボン、
ナイロン製はさけるなど、暑さに対応できる
服装をお願いします。
学校においては式の短縮化や水筒持参など
熱中症対策を進めていますが、ご家庭でも、
児童が着用する式服の確認をお願いします。
上着は、白地や水色、パンツやスカートは
黒、紺、グレー等華美にならない服であれば
問題ありません(入学式、卒業式を除く)。そ
の後通常授業のため、着替えをもたせるのも
よいかと考えます。
式服に関する校則はありません。本校の教
育活動へのご理解・ご協力をお願いします。
職員、学校評議委員、PTAと対話を重ね、式
服について考えて参ります。

10月1日 旗頭フェスタin那覇(セルラースタジアム)



子ども達だけであげる旗頭は「城西っ子 響」だけと聞いています。
もちろん、青年会や保護者のみなさんの支えがあつてのこと。ありがとうございます。校長先生は、
「来年は旗もちしたい！」といていた子が、ちゃんと夢実現していたことと、チンク隊のお姉さん
が後輩の面倒を見ていたことにとっても感動しました。氷を配ってくれた、参観・応援の城西っ子
もありがとう！！